
香港時隔35年再次舉行桌球排名賽世界格蘭披治桌球大獎賽（World Grand Prix）將

在3月4日至9日在新落成的啟德體育園開啟戰幕，

是本港時隔35年再次舉行桌球排名賽。兩名「新

香港人」奧蘇利雲和卓林普將主場出擊，香港

首席球手傅家俊亦將在表演賽登場，他指香

港舉辦獲世界桌球總會認可的排名賽，是

對香港桌球在國際地位的肯定。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏
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世界格蘭披治大獎賽

●傅家俊將在
表演賽獻技。

3月啟德揭幕

●●一眾嘉賓合照一眾嘉賓合照。。

●羅永聰認為大獎賽落戶香港，顯
示桌球仍然是香港重要的軟實力。
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聖日耳門搶分不敢怠「曼」

施維列夫連續兩年晉級澳網4強

●楊朋鋒曾參與兩屆省港盃。
受訪者供圖

以省港盃和十五運為契機
楊朋鋒：盼促進大灣區足球交流

◀聖日耳門必須全力搶
分。 資料圖片

◀ 施維列夫（右）與
保羅賽後相互致意。

美聯社

●●港足球員積極備戰今晚賽事港足球員積極備戰今晚賽事。。 香港文匯報記者張發兒香港文匯報記者張發兒 攝攝

▶劉家喬目標取得入球和助
攻。香港文匯報記者張發兒 攝

香港文匯報訊（記者 張發兒）第43屆省港盃次
回合將於今晚8時在香港大球場舉行。劉家喬及胡
晉銘均認為，港足絕對有能力在主場捧盃，前者更
有望首度在香港大球場登場，劉家喬直言今仗的目
標是要取得入球及助攻。（港台32台今晚8：00p.
m.直播）
港足昨日在將軍澳足球訓練中心進行省港盃賽前
操練，上午的操練開放首15分鐘予傳媒拍攝，主帥
韋斯活亦有到場督師。今課操練約1個半小時，包
括熱身慢跑，傳控球練習等。
港足首回合作客越秀山，憑史堤芬彭利拿先開紀
錄，只可惜及後被廣東隊的姜至鵬射入12碼追平
1：1完場。在該仗正選上陣的前鋒劉家喬認為次回
合再度交手，絕對有一戰之力：「對勝利絕對有把
握，上場其實我們都能夠控制戰局，只要我們跟隨

教練部署，絕對可以取得優勢。」今仗將會是劉家
喬首次在香港大球場比賽，他表示年少時已經知道
該場地的氣氛很好，期望今次能夠取得入球及助
攻。
至於6年前以隊長身份助球隊贏得省港盃的胡晉
銘，則期望今次能夠重溫舊夢：「今次的情況同第
41屆都十分相似，組軍方針亦相近，對手仍處於季
前熱身的狀態，踢完90分鐘，體能會有一定消耗，
加上在主場比賽有很大優勢，希
望可以贏一場漂亮勝仗。」
在門票方面，足總推出

正價票買一送一優惠，
胡晉銘則指越多球迷入
場越好，最理想是有
一萬人入場。

香港文匯報訊（記者 楊
浩然）歐聯於香港時間周
四凌晨繼續上演第7輪分
組賽，其中巴黎聖日耳門
主場該有力擊退近況不算
銳利的曼城。（Now643

台周四4：00a.m.直播）
巴黎聖日耳門在今屆歐聯分組賽成績不算
好，至今6戰僅得2勝1和3負，甚至未能進
入附加賽區域，今晚爭分鬥志不用懷疑。近
況上，聖日耳門踏入2025年4戰全勝，今
仗亦有阿舒拉斯、馬昆賀斯和奧士文尼迪
比利復出，就算新兵基華拉斯基利亞未能在
分組賽註冊，是役仍可
以本身最強陣容出擊。
聖日耳門教練安歷基
賽前表示，上場作客擊
敗朗斯對球員提升信心
有一定幫助；至於今場
將面對好友哥迪奧拿帶
領的曼城，安歷基則指
十分欣賞自己「老友」
的足球風格，但同時間
球隊只有一個目標，就
是取得勝利。

至今6戰得2勝2和2負，出線形勢同樣不
穩的曼城，剛在聯賽作客6：0大勝葉士域
治，但前仗出訪賓福特卻在領先兩球下，於
末段接連失守被追和，整體狀態似乎未完全
恢復。陣容上，曼城是役有尼敦阿基等因傷
倦勤，而本月加盟的新兵卡胡辛洛夫和馬莫
殊，則和主隊的基華拉斯基利亞一樣無法在
今場上陣，故曼城只能以「原陣」應戰。
教頭哥迪奧拿賽前則表示：「我們在之前
分組賽為自己製造了出局麻煩，故今場必須
搶分才能走出困局；幸而球隊近期演出已逐
漸回復水平，是役必有力一戰。」
同日比賽，阿仙奴為求直接出線，主場迎

戰薩格勒布戴拿模不容
有失（Now638 台周四
4：00a.m.直播）。至
於仍在附加賽區域掙扎
的皇家馬德里，主場對
戰薩爾斯堡亦是不勝無
歸 （Now639 台 周 四
4：00a.m.直播）。

香港文匯報訊（記者 楊
浩然）澳洲網球公開賽昨
日開啟8強戰，其中 2號
種子施維列夫以盤數3：1
淘汰美國選手保羅，連續

兩年晉級準決賽。
施維列夫是役面對不少考驗，頭兩盤也苦
戰至決勝局才同樣險勝7：6，有驚無險地領
先盤數2：0。第3盤保羅雖成功以6：2「破
蛋」，但第4盤這位12號種子已無以為繼，

終再輸1：6被淘汰。
賽後，獲勝的施維列夫直言不太滿意自己
的表現：「其實頭兩盤我的表現的確不太
好，絕對有落敗的可能，最終我也不知道是
怎樣贏下的。幸而，我在第4盤打出今場最
佳表現，才得以連續兩年打入澳網準決
賽。」
同日女單賽事，2024年年終賽冠軍高芙，
意外地以直落兩盤5：7、4：6不敵西班牙的
芭杜莎遭淘汰。職業生涯首次晉級大滿貫賽

事4強的芭杜莎，賽後
感慨地表示1年前受到
背傷困擾，沒有想過有
機會首度晉級大滿貫4
強，這場勝仗絕對是得
來不易。
混雙方面，「中國金
花」張帥夥拍印度球手
波帕納，最終在先贏
6：2下，被主場澳洲
組合皮爾斯/蓋德基反
勝，遺憾止步8強。

世界 桌 球 巡 迴 賽 （WST） 與
F-Sports Promotions Limited 主

辦，中國香港桌球總會協辦的「世
界格蘭披治桌球大獎賽2025」將
首次在香港隆重登場，在啟德體
育園能容納5,000名觀眾的啟德體
藝館盛大舉行。世界格蘭披治桌
球大獎賽自2015年起舉行，僅賽季
排名前32名的職業球手獲資格參與角
逐，屬於職業桌球界的巔峰盛事。
今年賽事首度衝出英國落户香港，無論
場地規模與賽事獎金均創下新紀錄。賽事
在全新的啟德體藝館內上演，場館容納5,000名觀
眾，是目前世界桌球巡迴賽中觀眾最多的賽事。

首個體育園公開售票體育賽事
中國香港桌球總會主席羅永聰表示，很高興香
港能再次舉辦高水平的排名賽，「今次亦是啟德
體育園首次公開發售門票的體育賽事，同時希望
透過今次賽事，向世界展示香港有舉辦大型賽事
的能力，以及顯示桌球仍然是香港重要的軟實
力。」他又期望藉此讓香港政府看到香港桌球長
遠發展明朗，讓桌球能保留體院A級精英運動資
格。
今次是香港相隔35年再次舉辦排名賽，焦點落
在兩名「新香港人」身上。7屆桌球世界冠軍奧蘇
利雲與世界第一的桌球巨星卓林普，去年先後經
優才計劃（優秀人才入境計劃）成為香港居民，
兩名桌球天王將首度「主場」出擊，卓林普曾指
視大獎賽為他在香港履行推廣桌球運動使命的首
個機會。其他有望參賽的頂尖球手，包括丁俊
暉、沙比、羅拔臣、希堅斯和現任世界冠軍加蘭
韋爾遜等。

傅家俊出戰表演賽
世界排名32位以外的香港桌球
名將傅家俊，則會在表演賽登
場。他坦言在1998年開始成為職
業球手，未曾有機會在香港打職
業排名賽，「很難得有機會讓球
迷看到正式職業賽，相信氣氛會與
大師賽和表演賽很不同，球手力爭排

名分，加上這是世錦賽前的熱身賽，每
場都會像決賽般精彩。」
對於「奧蘇」和卓林普成為香港居民，

他相信對香港桌球發展推廣事半功倍，「除了球
迷，香港人都會好開心，有那麼出色的球手成為
香港人。」他坦言近年香港桌球發展從國際賽落
戶香港可見一斑，兩名球星選擇成為香港居民是
「Perfect Timing」（最好時機），提升香港在國
際桌球地位。
桌總主席羅永聰也指，兩名球星「投了一票撐

香港，覺得這個地方值得過來發展」，是對香港
的一個肯定。對於今次協辦高水平的排名賽，他
直言很大挑戰性，「雖然有主辦比賽經驗也有世
巡賽支持，但始終啟德是新場館，這個賽事亦是
啟德第一個正式售票的比賽，好多東西要摸索如
燈光、座位分布等，是我們需要面對的挑戰，希
望透過這個比賽展現到香港的魅力。」

門票本月27日上午開售
去年在伊館舉辦的「香港國際桌球明星挑戰

賽」，與2022年在紅館舉辦的大師賽大獲好評相
比，前者被入場觀眾投訴安排不周，包括座位、入
場安排等，不少球迷批評最貴波飛中，部分座位與
球枱呈水平線，令後排位置觀賞角度欠佳。羅永聰

指啟德體藝館會像紅館般有大銀幕，周邊有電視，
會盡所能安排最好體驗，「希望市民明白，最重要
是氣氛，相信香港球迷很懂得欣賞桌球比賽，不會
因為距離很遠就批評，會集中欣賞球手表現，像
Marco所言每場都會像決賽般精彩。」
門票將於本月27日上午8時18分在網上公開發
售，價格由80元至2,580元不等，球迷們可透過官
方渠道購買門票，親臨現場感受桌球賽事的魅
力。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）除了省港盃次回合比賽，省港
盃元老賽亦會於同日舉行。有份參與
元老賽的廣東隊球員楊朋鋒表示，大
灣區建設持續深入推進，特別是今年
十五運將在粵港澳三地舉行，建議以
省港盃和全運會為契機，推進大灣區
足球事業常態化交流合作，共同傳承
發揚南派足球風格，助力中國足球發
展進步。
作為一名曾經活躍於原甲A賽場的
知名足球運動員，楊朋鋒先後效力於
廣州松日隊、四川全興隊（四川大
河、四川冠城）、廣州醫藥隊。他亦
是省港盃賽事的常客，曾代表廣東隊
參加過兩屆省港盃及多屆省港盃元老
賽。在1月14日舉行的第43屆省港盃
元老賽首回合比賽中，廣東隊乾淨利
落地以3：0戰勝香港隊。
不過在楊朋鋒看來，次回合的比賽，

香港隊依然有機會，廣東元老隊不可
「輕敵」。「一方面，首回合的比賽
中，香港隊 60歲以上的球員佔比很
大，次回合，港隊不少人員更為豐富，
且主場作戰亦有一定優勢。另一方面，
首回合比賽中，廣東隊攻入兩球的前鋒
張兵，因有重要工作無法抽身參加次回
合比賽，這樣的話，全隊的攻擊火力必
然受到影響。」楊朋鋒說。
21日中午，廣東隊元老賽球員乘車

抵達香港，在適應性訓練後，與本地
一支業餘球隊香港科聯足球隊打一場
友誼賽，作為次日正式比賽的熱身
賽。
談到大灣區足球交流，楊朋鋒表
示，省港盃舉辦了43屆，粵港澳民間
足球交流亦日趨頻繁，今年，又恰逢
三地共同承辦全運會，有必要以此為
契機，進一步打通三地足球常態化特
別是聯賽形式的交流合作渠道。


